

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 18 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Domingo 7 de Enero de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.183

REFORMA DE LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Publicó el viernes la *Gaceta* un decreto del ministro de Fomento que merece que le consagremos particular atención.

En España tienen gloriosa tradición las Escuelas de Artes y Oficios. Muy poco tiempo después de fundado en París el Conservatorio de Artes, lo fué en Madrid un establecimiento análogo, donde se enseñaron las matemáticas, la mecánica, la física y la química; el edificio estaba en la calle del Turco, donde por tanto tiempo existió la Escuela de Caminos, y anejo a él, en el Retiro, había una galería de máquinas con su taller, donde los hermanos Rostiga construyeron la mayor parte de los aparatos que se conservan en el gabinete viejo de San Isidro, y una famosa máquina de dividir, que está actualmente en la Escuela de Artes y Oficios.

En la primitiva Escuela enseñaron Rendon, D. Agustín Betencourt, que murió de general de ingenieros del ejército ruso; D. José María Sanz, que con el anterior escribió en París el primer tratado de Cinemática, el cual fué texto en la Escuela politécnica fundada por Napoleón I; el gran químico francés D. Luis Proust y varios otros.

En el laboratorio de Proust se aisló el platino por primera vez de las arenas que había traído de América don Antonio de Ulloa, y del metal obtenido se hicieron dos servicios de altar; uno de ellos se envió al Papa y el otro se conserva en el Tesoro de la capilla Real.

Estas gloriosas tradiciones se han conservado hasta la fecha, conforme lo atestigua la reproducción hecha en cobre, por la electricidad, del magnífico mapa hipsométrico del ingeniero de Minas D. Federico Botella, y el laboratorio de química de la Escuela de Artes y Oficios es el único de España de donde salen trabajos originales que publica la Academia de Ciencias de París.

Después del primer impulso, decayó bastante el Conservatorio de Artes, hasta que en 1871 lo reorganizó un famoso decreto de D. Manuel Ruiz Zorrilla; nueva organización recibió en 1886, por iniciativa del catedrático don Serafín Martínez del Rincón, y en 1894 el Sr. Grolizard fundó la sección consagrada a enseñanzas profesionales, y en ella las carreras de perito mecánico electricista y aparejador.

El nuevo decreto del marqués de Pidal introduce en la enseñanza muchas modificaciones; su criterio, aunque parece extraño, es el mismo del decreto del Sr. Ruiz Zorrilla, al cual se parece mucho también en los detalles.

En primer término, es archiindividualista, en cuanto concede tanto a la Escuela Central como a las escuelas elementales y de distrito, un principio de autonomía, toda vez que después de adaptarse las enseñanzas a las líneas generales del plan, pueden añadirse cuantas se quieran, especiales y extraordinarias.

Rompe con toda disciplina académica tocante al orden de los estudios. Cada alumno podrá estudiar lo que le convenga, en la forma que le convenga y en el tiempo que quiera, principio que no puede ser más revolucionario.

El profesorado se reclutará donde lo haya, buscando las personas que hayan demostrado mayores condiciones y aptitudes para la enseñanza, incluso en el extranjero, si no los hubiera en España.

Respecto de asignaturas, se aumentan en la sección técnica las de construcción de máquinas y química, y se dividen otras como las de mecánica y construcción, y se prescribe que la enseñanza sea muy elemental y eminentemente práctica.

En la sección artística se dá importancia mayor que hasta ahora al arte decorativo.

Las Escuelas de Artes y Oficios serán elementales y superiores, y se llamarán de Artes e Industrias.

En las primeras se enseñará el dibujo y las matemáticas. En este punto quizá es deficiente el decreto, por-

que valia la pena de ampliar las enseñanzas con asignaturas oficiales de mecánica, física y química.

En las segundas, el decreto plantea un problema cuya solución ha de dar el tiempo. En la Central, las nuevas enseñanzas, a cuyo término los alumnos obtenían los títulos de perito mecánico electricista y de aparejador, habían aumentado la matrícula de un modo considerable, y los jóvenes, atraídos por la novedad de aquellas carreras, acudían en gran número a las cátedras. ¿Es conveniente la supresión de tales títulos? Este es el problema que plantea el decreto.

Por nuestra parte, como no hay razón alguna que demuestre la necesidad ni la conveniencia de tal supresión, nos parece perfectamente justificada la general censura con que ha sido acogida por la opinión.

Precisamente hoy que apenas hay población en España que no cuente con alguna fábrica de electricidad donde encontraban colocación estos peritos electricistas, cuyo título les ha servido hasta el presente como demostración de poseer la competencia necesaria, el suprimirlo cuando nadie se ha quejado de que tal demostración no fuera comprobada luego por la experiencia, es sencillamente asestar un golpe mortal a una enseñanza floreciente y de porvenir para las clases modestas.

Dadas las tendencias actuales, es cierto que los títulos significan bien poco; lo que vale son las aptitudes y la suficiencia demostrada, con hechos y no con papeles; pero ¿gestamos nosotros en condiciones de apreciar esto debidamente? ¿Bastará la enseñanza por sí misma, teniendo ésta el espíritu que le imprimía el decreto del señor Ruiz Zorrilla, y que quiera imponerle el del señor marqués de Pidal, para atraer a las Escuelas de Artes y Oficios, en lo sucesivo, las numerosas masas de obreros que ahora concurren a ellas? Todo depende del personal docente: con cualquier plan habrá alumnos, siempre que los profesores sepan enseñar.

Aunque parezca extraño, el decreto publicado en la *Gaceta* del viernes es, más que liberal, radical, como inspirado en el de 1871. Tiene ventajas sobre lo existente; lunares no le faltan, y se han de notar en su aplicación, porque depende todo el plan del personal que se elija.

De todos modos los obreros, si pierden la esperanza de conseguir títulos académicos, pueden tener la de mejorar y ampliar sus conocimientos, adquiriendo ideas nuevas y procedimientos prácticos, muy en consonancia con lo que se hace en Europa, y muy convenientes para el cumplimiento de los elevados fines que esta clase está llamada a llenar en la sociedad.

COMIDILLA POLÍTICA

Planes que se atribuyen al duque de Tetuan.—Los propósitos del Gobierno.—La buena estrella del señor Sagasta.

En los periódicos de la mañana leemos estas noticias del género recreativo casi todas ellas:

A pesar de que los amigos del Gobierno muestran confianza de que habrá presupuesto en la primera quincena de Febrero, en el Senado no han desparecido los peliros para el Gobierno ni los tetuanistas encuentran ocasión de sumar sus votos con los de las minorías liberal y ganacista. Como estas intenciones no han pasado inadvertidas a sus trabajos, sin duda para que el Gobierno viva confiado; pero se sabe que en los próximos días han hecho recuento y dicen que son 31 votos seguros.

Algo hablaron ayer en Palacio, mientras la recepción militar, los Sres. Martínez Campos y Silveira sobre las dificultades del momento.

Al Sr. Silveira interesa, por de pronto, desarmar a la minoría tetuanista y hacerla entender que haciendo ruda oposición no conseguirá nada provechoso para sus fines políticos; y ese, en opinión del Sr. Silveira, se consigue haciendo saber al duque de Tetuan que el derribo de este ministerio, ocurrirá un cambio de política, sin que se intente siquiera llegar a otra situación conservadora.

Y ahora vamos con la última nota. Anoche hubo más concurrencia que de ordinario en casa del Sr. Sagasta, para celebrar el día de Reyes y concurrir al reparto de la clásica torta. Todos buscaban el objeto que simboliza la fortuna, y éste correspondió al Sr. Sagasta. La casualidad no dejó de ser comentada por los que allí se encontraban con frases muy animadas.

—Mas a pesar de esto, *El Imparcial* dice y repite que el Sr. Sagasta no muestra impaciencia alguna por llegar al poder.

CENTRO DE INFORMACION comercial

A los productores y exportadores españoles.

La frecuencia con que se solicitan del extranjero nombres de productores y exportadores españoles de diversos artículos, ha sugerido el propósito de publicar un catálogo de casas con las cuales pueden entenderse directamente los importadores de los diversos países que tratan de evitar los intermediarios en sus transacciones.

Para este fin, y con objeto de propagar esta publicación en las diferentes naciones, se admiten desde luego anuncios para dicho catálogo, que podrán enviarse a este Centro, acompañados de su importe, que se fija en 15 pesetas por página. Las dimensiones de ésta serán de 0'11 metros de ancho por 0'13 metros de altura, texto y clichés comprendidos.

El catálogo se publicará en español, francés, inglés y alemán, y este Centro se encargará de la traducción de los anuncios que no vengán ya redactados en las cuatro lenguas.

Se procederá a la publicación del catálogo, empleándose todo el importe de ellos en beneficio del esmero y mayor número de ejemplares de la tirada, bajo la inspección inmediata de la *Junta de Comercio de exportación*.

El catálogo de la exportación española será remitido por el Centro de Información Comercial a todas las embajadas, legaciones y agencias consulares de España en el extranjero, a las Cámaras de Comercio y las demás corporaciones que puedan divulgar el conocimiento de los productos que nuestra nación exporta en los siguientes países:

Argelia, Alemania y sus colonias, Austria-Hungría, Bélgica, Bolivia, Estados Unidos del Brasil, Bulgaria, Canadá, Colombia, Cuba, Chile, China, Dinamarca y sus colonias, Egipto, Ecuador, Estados Unidos de América del Norte, Filipinas, Francia y sus colonias, Gran Bretaña y sus colonias, Grecia, Guatemala, Haití, Holanda y sus colonias, Honduras, Italia, Japón, Marruecos, Méjico, Mónaco, Montenegro, Nicaragua, Noruega, Palestina, Paraguay, Persia, Perú, Portugal y sus colonias, Rumania, Rusia, Salvador, Santo Domingo, Servia, Siria, Suecia, Suiza, Tónex, Turquía, Uruguay, Venezuela, Zanzibar.

Nota. Las peticiones de inscripción para recibir todas estas publicaciones gratuitamente, deberán dirigirse al jefe del Centro de Información Comercial.—Ministerio de Estado.—Madrid.

Este Centro remite gratis, a las personas que lo solicitan, los folletos que ha publicado referentes al comercio del aceite de oliva y de la sal común.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Fantasías

Telegrafían al *Heraldo*: «París 6.—La opinión pública se preocupa de la situación de España, amenazada por Inglaterra en sus territorios de África.

Dícese, a este propósito, que España no estará sola, caso de un conflicto. Me consta que encierra verdadera importancia una conferencia que ha celebrado nuestro embajador, Sr. Leon y Castillo, con el ministro de Negocios Extranjeros M. Delcassé.

Trátase de construir rápidamente el ferrocarril Transahariano, para poder lanzar, en un caso dado, 12.000 argelinos contra las colonias inglesas del África Occidental.

Júzgame inevitable y próximo un conflicto, aunque lo rehuya Francia, sobre todo si triunfa Chamberlain.

En los centros oficiales se desmentían anoche tales noticias, calificándolas de fantásticas.

LA ASAMBLEA DE VALLADOLID

La Cámara de Cádiz

Cádiz 6.—La directiva de la Cámara de Comercio de esta capital ha acordado abstenerse de asistir a la Asamblea de Valladolid.

La de Jerez, que debía reunirse hoy, no ha podido hacerlo por falta de número y ha estado nuevamente para el lunes.

La Cámara de Badajoz

Badajoz 6.—Se ha verificado una Asamblea extraordinaria de esta Cámara de Comercio, con gran concurrencia de socios de esta capital y de representantes y delegaciones de las de Mérida, Llerena, Zafra, Jerez y Almodóvar.

Se ha acordado concurrir a la Asamblea de Valladolid, y se designaron los delegados.

También se acordó telegrafiar a la comisión permanente.

En el Ayuntamiento de Valladolid

Valladolid 6.—En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento, se ha suscitado un incidente relacionado con la Asamblea.

Un concejal propuso que el Ayuntamiento concurriera a saludar a los asambleístas, en oración y bajo mazas, como se hizo en Zaragoza.

El alcalde contestó que no aceptaba la proposición, por haberse formulado fuera del momento reglamentario.

El concejal aludido, al rectificar, consignó que había pedido la palabra cuando podía reglamentariamente hacerlo.

Con este motivo se produjeron grandes rumores.

El asunto se espera que dé juego.

Más adhesiones

Se han adherido a la Asamblea el Colegio pericial mercantil de Valladolid; La Cámara de Comercio de Oñubela, la Cámara Agrícola de Garrion de los Corderos, la Cámara de Andjar, la Cámara de Tarazona, varios Sindicatos agrícolas de Zamora, y varios labradores de Portillo.

EN FILIPINAS

Combate en Carmano.—Yankees en libertad.

Washington 6.—Telegramas de Manila dan cuenta de un combate sostenido por la columna de un capitán a lo largo de una laguna en Carmano, para expulsar de sus atrinchamientos a 200 rebeldes.

Murieron veinte de éstos en el combate y aun cuando se vieron envueltos los norteamericanos, no sufrieron daño alguno.

Más de 100 granadas, que fueron disparadas por una cañonera sobre la laguna, quedaron inutilizadas en el trayecto por haber sido cortadas las espoletas.

Han sido puestos en libertad todos los prisioneros yankees.

EL EXPEDIENTE DEL MATADERO

Propósitos del alcalde.—Cuestiones personales.

El alcalde visitó anoche al señor ministro de la Gobernación para darle cuenta del asunto relativo al Matadero de Madrid.

El marqués de Aguilar de Campoo manifestó al Sr. Dato su deseo de nombrar a un jefe de la Guardia civil administrador del Matadero.

Aprobada la idea por el ministro, el alcalde la propondrá al Ayuntamiento en la sesión de mañana; pero, según dice un colega, algunos concejales se opondrán a este nombramiento, estimando que las cosas deben seguir como hasta aquí, aunque formando expediente para depurar las responsabilidades en que han incurrido los jefes del Matadero.

Dícese que la cuestión personal suscitada en el Ayuntamiento entre los Sres. Vincenti y Novella, está próxima a tener una solución satisfactoria. Luego se tramitará la del Sr. Hernandez Agero con el mismo Sr. Vincenti.

Mucho nos alegraremos de que los incidentes pendientes se arreglen razonable y conciliadoramente, lo cual es independiente del asunto principal.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Insurrección de los afrikanders

Londres 6.—Se ha recibido un telegrama que ha causado profunda sorpresa y enorme impresión.

Dica el despacho que los afrikanders del Cabo y del Natal acuden por millares a engrosar las filas de los boers. Muchos de ellos se llevan armas y caballos.

La rebelión contra Inglaterra toma formas amenazadoras de gravedad.

Pero aún es más grave la segunda parte de este despacho, que dice que los afrikanders que quedan allí, organizados en pequeñas partidas, hacen imposible la vida de los piquetes y patrullas encargados de vigilar las líneas férreas.

Estas partidas hacen fuego todas las noches sobre los guardianes de los ferrocarriles, y estos sucesos ocurren a un tiro de fusil de la Ciudad del Cabo.

En Ladysmith.—Ataque de los boers.

Londres 6.—El ministro de la Guerra ha publicado el siguiente despacho del general White:

«Los boers, en número considerable, han atacado en la mañana del día 2 al campamento de César.

Han sido rechazados en toda la línea; pero el combate continuó aún.»

Mediación del Papa

París 6.—El periódico *Le Journal* dice que el Papa ha dado al Cardenal Vaughan el encargo de ofrecer la mediación de Su Santidad a Inglaterra, para poner término a la guerra de África.

Al mismo tiempo Leon XIII ha comunicado su propósito al Emperador Guillermo.

El combate en Colesberg

Londres 6.—Los corresponsales telegrafían hoy a Rensburg, a las nueve de la noche, diciendo que seguía el combate en una línea de dos kilómetros.

Los boers, dueños de dos posiciones formidables, en las que tienen colocados cañones, impedían el avance de la infantería británica.

No se sabe cuántas bajas sufren los boers.

Las de los ingleses son considerables.

Contra el generalísimo

Londres 6.—El *Daily Mail* asegura que a bordo del buque que conduce al generalísimo lord Roberts y al Sirdar Kitchener al África del Sur, ha sido detenido un pasajero, cuyas ideas y venidas ante la puerta de la cámara del general habían dado lugar a inquietudes y sospechas.

El detenido, al ser registrado, llevaba un revólver en el bolsillo.

Se sospecha que intentaba asesinar a lord Roberts.

Los últimos combates.—Ansiedad en Londres.

Londres 6.—No es posible dar idea de la ansiedad con que se esperan noticias del Sur de África.

Puede juzgarse de ella, teniendo presente que se están librando combates en Mafeking, en Ladysmith, en Colesberg y en el río Tugela.

En el ministerio de la Guerra no se ha facilitado ninguna noticia.

Los periódicos tratan de cubrir la falta de noticias fantaseando, pero no consiguen calmar la impaciencia pública.

El *Standard* y el *Daily Telegraph* anuncian en sus ediciones de la noche que publicarán otras inmediatamente que se tengan noticias.

EL AGUA EN MADRID

Quejas del público

Señor Director de EL CORREO.

En el número de anoche de su ilustrado periódico se ocupa de la cuestión de la turbia del Lozoya, y dice que los antiguos viajes se ven muy concurridos.

El hecho es cierto, pero no en todas sus partes. ¿Qué delito han cometido los vecinos de las calles de Hortaleza, Barquillo, Libertad, Argensola, etc., para verse privados del agua? Las fuentes antiguas de Ragueros, Galápagos, San Gregorio, Florida, Arlabán, Carmen, Caballero de Gracia, Poncejos, etc., etc., siguen sin correr, teniendo los vecinos de tan populosos barrios que surtirse nada menos que de la Cibeles. La calle de Alcalá, con este motivo, semeja la de un pueblo, pues se ven criadas y mozos con toda clase de cacharros.

Ahora bien, señor director: ¿a qué obedece el cerrar esas fuentes? ¿Se ha roto la cañería? ¿Es por que las aguas son impuras, mientras las de otros viajes antiguos no? Los vecinos desean alguna contestación ó razón, ya que de repente se han visto las fuentes cerradas sin haber leído nada en la prensa.

En todos los talleres, fábricas y damas obras, los trabajadores se ven privados del agua, pues la del Lozoya, no solo no puede beberse, sino que resulta imposible hasta para muchos usos domésticos.

La cuestión es grave, y de haber ocurrido en verano, quizá hubiera promovido una cuestión de orden público.

Si usted es tan amable que se hace eco de alguna de estas quejas y llama seriamente la atención del alcalde, le quedarán muy reconocidas infinidad de familias, y en su nombre le anticipa las gracias, V. P., antiguo suscriptor.

TEATRO REAL

Lohengrin

Después de varios aplazamientos, se cantó, por fin, anoche esta ópera, que desde su estreno en el Real, pronto hará veinte años, es de las que más gustan al público y la que más ha contribuido a desarrollar su afición por la música de Wagner. Estrearon en Madrid el *Lohengrin* la Giannoni y la Pasqua, con Gayarre, Kaschmann, Vidal y Ponsini, y en los años transcurridos se ha cantado muchas veces con varia fortuna; a veces medianamente, otras, en cambio, de modo admirable.

Ni para los cantantes, ni para los coros, ni para la orquesta, es cosa sencilla interpretar con acierto la hermosa leyenda de *El caballero del cisne*, puesta en música por Ricardo Wagner: no basta cantar ni emitir acordados sonidos; es menester hacer el personaje tal como el autor quiso que fuese, darle carácter sin sacrificar a efectos de gusto duoso, a entonaciones poco adecuadas, aquel hermoso canto que muchos artistas suelen cambiar a su antojo, introduciendo variantes cuando piensan que les conviene, aunque se desnaturalice lo escrito. Bastante hubo anoche de esto, que es mal viejo y no tiene, por lo visto, ni emienda ni correctivo.

Alabanzas sin tasa merece el maestro Campanini por la acertada interpretación de la orquesta, la cual dirigió con singular acierto, sin exagerar ni un solo efecto. Estuvo justo, cuidando de hacer resaltar las magníficas bellezas de la obra, sus delicadas y sus primeros musicales. No tuvo en punto a esto defecto alguno el *Lohengrin* de anoche, y el Sr. Campanini vió premiado su trabajo, de buena ley, con unánime y justo aplauso.

Encargada de la parte difícilísima de Ortruda la señora Guerrini, la cantó y la interpretó a maravilla, y bien puede decirse que poquitas veces ha conseguido este papel resaltar como anoche. Tuvo la señora Guerrini, sobre todo en el segundo acto, frases inspiradísimas, hermosos acentos, frases dramáticas que entusiasmaron a la concurrencia, mereciendo grandes aplausos.

Sería injusticia notoria decir que la señorita de Lerma no ha cumplido en la parte de Elsa; posee excelentes facultades, canta bien, sus condiciones se adaptan al personaje, pero no lo ha interpretado tan bien, como otros: estuvo fría en general, y sobre todo, en el gran dúo de amor le faltaron acentos apasionados; no fué la Elsa de Wagner.

Tampoco estuvo muy afortunado el señor Constantino; y no es que le falten condiciones para cantar y representar el Caballero del Cisne; es que, afanosos por buscar el aplauso, ha pecado por carta de más y le ha adornado mucho, quitándole carácter y no dándole pasión alguna.

Blanchart hizo un buen Tetramondo, vestido con propiedad y caracterizando el personaje como sabe hacerlo tan notable artista.

Los coros y el atrezzo dejaron mucho que desear.—H.

A LA MEMORIA de Fernandez y Gonzalez

Granada 6.—Esta tarde se ha verificado la colocación de la lápida conmemorativa de Fernandez y Gonzalez en el cármel *Tres Estrellas*, donde el famoso novelista escribió su *Martin Gil*.

Asistieron al acto el notable escritor don Antonio Afán de Rivera, toda la prensa de la capital, literatos, artistas y muchas personas distinguidas.

Levantó el acta el notario D. Elías Peláyo, y seguidamente el Sr. Afán de Rivera obsequió a la concurrencia con un lunch.

LOS OBREROS EN HIERRO y demás metales

La jornada de ocho horas.—Aumento de salarios. Los obreros en hierro y demás metales han dirigido a sus patronos una petición en la que solicitan la reducción de las ocho horas de trabajo, el descanso dominical y la fijación de un salario de cuatro pesetas para los oficiales y de tres para los ayudantes...

LOS REYES MAGOS EN PROVINCIAS

En Burgos. Hoy se ha dado en la Tienda Asilo una abundante comida a los niños pobres, entre los que se han repartido además juguetes, golosinas y toquillas para las niñas, y botinas para los niños. En Zaragoza. Hoy se ha celebrado en uno de los patios del Hospicio el reparto de juguetes que adornaban el Arbol de Navidad.

NOTICIAS CURIOSAS

Nuevos aerostatos dirigibles.—El aeroplano "Pompelin".—El globo del conde Zeppelin.—El Leviatan de los aires. Actualmente poseemos gran número de proyectos de globos dirigibles. Tenemos en París el pájaro Ader aguardando su turno, y no se vayan a imaginar que esto sea fábula; es un pájaro mecánico movido por fuerza de vapor, muy estudiado y digno de examen.

un buque, y en cada uno de ellos hay un aerostato distinto. Así, cuando manos, si hay un estallido durante el viaje, quedará lo bastante para sostener el conjunto. La hinchazón se producirá mediante hidrógeno puro. La propulsión estará asegurada por cuatro hélices de aluminio, dispuestas por parejas a cada extremo; la dirección por hélices y gobernalles. Debajo del globo habrá dos navicillas con un motor de petróleo. No se han dado hasta ahora pormenores sobre el mecanismo ni la fuerza de sus máquinas; mas, por el momento, basta con lo sabido, pues lo que sea sonará. Se dice que el globo Zeppelin va a inaugurarse pronto...

ATENEOS

Conferencia. Mañana, a las nueve y media de la noche, el Sr. D. Hipólito Rodríguez Pinilla dará una conferencia sobre el tema «Las laciunas y la lactancia artificial». Velada. Anoche se celebró una velada literaria en el Ateneo, a la que asistió numerosa y distinguida concurrencia, y en la cual el joven poeta y catedrático de Retórica en el Instituto de Soria, D. Manuel de Sandoval, hizo gala de su ingenio cantando al auditorio con la lectura de varias composiciones poéticas.

lecciones del Museo del Prado. Las conferencias, que serán auxiliadas con el aparato de proyecciones, tendrán lugar los sábados, a partir del 13 del corriente, a las nueve y media de la noche, estando a cargo de los señores siguientes: D. Narciso Sentenach.—«Escuelas germánicas».

BAILE DEL CIRCUITO DE BELLAS ARTES

En el fronton Central, bautizado con el nombre de Salon Madrid-Paris, celebró anoche el Circulo de Bellas Artes un baile de máscaras, que, como cuantos ha organizado aquella importante Sociedad, resultó brillantísimo.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Guerra. Disponiendo que se devuelvan los depósitos constituidos para la redención del servicio militar a los imponentes que expresan.

Noticias teatrales

Español. Mañana se pondrá en escena en este teatro la hermosa obra de D. Eugenio Florentino Sanz, no representada hasta muchos años, titulada Don Francisco de Quevedo, cuyos principales papeles están a cargo de los primeros actores Sr. Bueno y señora Argüelles.

D. Sinforiano García Mansilla.—Secretario 2.º. D. José González Campo.—Contador, D. Juan Manuel Bravo y Fernandez (relevo).—Bibliotecario, D. Alfredo Moreno Gil.

Unos cuantos carbonizados

En la calle de Lopez de Hoyos, núm. 11, ocurrió anoche un lamentable suceso. La vecina del cuarto segundo de la referida casa fué hallada anoche por unos vecinos completamente carbonizada, dentro de su habitación.

Incendio y robo

Anoche se descubrió un robo en la calle de Zurita, núm. 35, piso segundo. Los cacos se llevaron 1.750 pesetas en metálico y ropas de vestir. Los ladrones, al huir, dejaron encendida alguna vela y ésta prendió fuego a los objetos que había sobre una cómoda, propagándose el incendio a las ropas de la cama próximas a este mueble.

Reformas Sociales

El trabajo de la mujer casada. Las defunciones en Francia en los niños de corta edad de las familias obreras, representan el 49 por 100 de los nacimientos, mientras que en las familias cuya madre no es obrera, sólo representan las defunciones de los niños el 15 por 100.

Después de haber cazado ayer y hoy, regresarán mañana a Madrid. Ayer comieron en casa de la señora marquesa de Cubas el Cardenal Sancha y el ministro de la Gobernación.

Canteros en huelga

Signe sin resolverse la huelga de canteros. El presidente y un vocal de la comisión de canteros huelguistas han sido detenidos y puestos a disposición del juez de la Latina. Según parece, el motivo de la detención obedeció a cartas amenazadoras, que han sido dirigidas al dueño de un taller, por negarse éste a despedir a su encargado.

La langosta en Extramadura

El Sr. Dato ha telegrafado a los gobernadores de Cáceres y Badajoz pidiéndoles informes acerca de la exactitud de los hechos denunciados en el Senado por el señor conde de la Encina, según el cual, a pretexto de extinguir la langosta de aquellos campos, han sido atropelladas algunas propiedades.

ACADEMIA DE MEDICINA

La Academia de Medicina ha acordado lo siguiente: Conferir el premio Salgado al doctor don Nicasio Mariscal y García por su obra «Ensayo de una higiene de la inteligencia»; y el de Calvo, a D. José González de Castro, médico titular de Guijo de Santa Bárbara, provincia de Cáceres.

El trabajo de la mujer casada

Las defunciones en Francia en los niños de corta edad de las familias obreras, representan el 49 por 100 de los nacimientos, mientras que en las familias cuya madre no es obrera, sólo representan las defunciones de los niños el 15 por 100. La única causa de la primera terrible proporción de mortalidad, sólo puede atribuirse a la separación del niño de los cuidados de la madre, separación raramente voluntaria y casi siempre impuesta por las necesidades de la vida.

ATENEOS

Artes plásticas. La seccion de artes plásticas continuará en el presente curso los estudios de las co-

AL MENUDEO

Los peluqueros de Zaragoza han acordado cerrar los días festivos sus establecimientos a las tres de la tarde.

OCGNAC, Henri GARNIER & C

Academia Médico-Quirúrgica Española. En junta general extraordinaria para la renovación de cargos de la directiva celebrada en esta corporación, fueron elegidos, por mayoría absoluta de votos, los señores siguientes:

mujer la admisión en los trabajos de la grande industria; consagran, especialmente en estado de gestación, períodos de reposo, y muchas de estas leyes restringen el trabajo de la mujer en el fondo de las minas.

Entendemos que deben unificarse y darse mayor extensión á estas leyes, sin que

esto signifique que deba prohibirse á la mujer todo género de trabajo manual.

La mujer debe también sin duda obedecer á la ley del trabajo, que es la ley de la humanidad; pero solo debe estar sujeta á ella en la medida y según los medios que corresponden á sus fuerzas y á su naturaleza.

EDICION DE LA NOCHE

Diputado provincial

Hoy se ha verificado en Madrid, en el distrito de la Universidad, la elección de un diputado provincial.

No ha ocurrido ningun incidente, siendo muy escasos los electores que han acudido á los colegios.

Ha presentado su candidatura, sin oposición, el Sr. Rincon.

Reduccion del contingete

Segun *La Correspondencia Militar*, para el 20 del mes actual se dispondrá por el ministro de la Guerra un licenciamiento de los individuos que lleven más tiempo en filas, hasta reducir el contingente armado á la cifra consignada en la ley últimamente votada por las Cortes, señalando las fuerzas de mar y tierra para el ejercicio vigente.

Los regimientos de infantería quedarán reducidos á 430 hombres en revista, y así, por este tenor, los de las demás armas.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

El barco alemán apresado.—Impaciencia por saber noticias.

Londres 7.—Esta mañana se ha recibido un telegrama de Durban, fechado ayer, anunciando que el vapor alemán *Hersog*, apresado por un crucero inglés, ha llegado á dicho puerto escoltado por otro barco de guerra de la misma nacionalidad.

Circula el rumor de que el gobierno de Berlín ha dirigido enérgicas reclamaciones á Inglaterra sobre este apresamiento, y que el gobierno británico no ha tomado aún resolución alguna sobre el particular.

El telegrama guarda silencio acerca del resultado de la batalla librada ayer en Collesberg y en sus inmediaciones.

Reina gran ansiedad con viva impaciencia por las noticias del Natal, pues los últimos telegramas recibidos anoche anuncian que continuaba vivísimo fuego entre los sitiados y los sitiadores de Ladysmith.

Los últimos han intentado varios ataques contra los reductos avanzados de la plaza.—*Fabra*.

Irlandeses contra Inglaterra

París 7.—El periódico irlandés *United Irishman*, tratando del reclutamiento de irlandeses para el ejército de la Gran Bretaña, escribe:

«Si el servicio militar fuera obligatorio, aún podría preguntarse á un irlandés si desde el punto de vista moral le es lícito formar en él; pero en tanto que rija el actual sistema, no hay excusa para el que lo haga, aún aduciendo la falta de trabajo y las amenazas de hambre.

Cuando un hombre padece hambre, puede excusarse si arrabata por la fuerza el alimento que de otra manera no puede obtener; pero no tiene excusa si se alquila para cumplir lo que le ordena un bandido ó un ladrón.»

El periódico termina diciendo:

«Cada vez que se impida á un aldeano irlandés que forme parte del ejército de In-

laterra, se realiza una buena acción salvando á un hombre de la comisión de actos reprobables desde el punto de vista de la moral y desastrosos en su aspecto nacional.»

Sin noticias

París 7.—No se han recibido aún los despachos referentes al resultado de los combates librados entre ingleses y boers en los alrededores de Collesberg.

No se sabe si la falta de noticias debe atribuirse á que el servicio de los cables es limitado los domingos, ó al rigor de la censura telegráfica inglesa.

CRISIS EN ITALIA

Dimision del ministro de la Guerra
Roma 7.—El rey ha aceptado la dimision, presentada por el teniente general Mirri, del cargo de ministro de la Guerra.

El general Pelloux, presidente del Consejo, que ya desempeñaba la cartera del Interior, queda encargado también de la de Guerra.—*Fabra*.

CRISIS OBRERA EN CATALUÑA

Conferencia con el gobernador

Barcelona 7 (2 tarde).
La reunion celebrada en el Gobierno civil entre los fabricantes, obreros y alcalde de Granollers ha durado tres horas y media, no habiéndose llegado á un acuerdo.

El conflicto continúa en el mismo estado.

Hoy marcharán los obreros á Granollers á dar cuenta á sus compañeros del resultado de la conferencia.

El gobernador ha tomado algunas medidas con objeto de que no falte pan.—*Mencheta*.

La Liga suiza de la paz

París 7.—Pasado mañana se celebrará en Basilea una gran reunion organizada por la Liga suiza de la paz para protestar contra la guerra del Transvaal, y particularmente contra la conducta de la Gran Bretaña, responsable de aquella.

Los promotores de esta reunion han recibido numerosas adhesiones.

Derechos pasivos

La Junta de clases pasivas ha hecho durante la primera quincena de Noviembre las siguientes declaraciones de derechos pasivos en concepto de jubilados:

D. Ricardo Rey y Villama, clasificado con el haber anual de 7.000 pesetas; D. Pedro Pastor de Gorosabal y Reyzañal, con el de 6.800; D. Miguel Lopez de Bergas y Merino, con el de 5.100; D. Angel Gamez y Gonzalez, con el de 4.400; D. Gregorio Checa y Garcia, con el de 4.000; D. Francisco Cabanas y Aulestis, con el de 3.200; D. Juan Roca y Tornesa, con el de 2.800; D. Francisco Rey y Gutierrez, con el de 2.800; don José Saavedra y Magdalena, con el de 2.250; D. José Ortiz y Ramos con el de 1.200.

La voz de la verdad

Desde más de quince años los medicamentos *COSTANZI* son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sifilítica. Para más detalles léase en 4.ª página *Milagrosa Inyeccion ó Confitos anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI*.

Balance del Dia

En el Consejo de ministros de esta tarde, el Sr. Dato pedirá al ministro de Hacienda que presente á las Cortes un proyecto de ley solicitando un crédito de 500.000 pesetas para atender al alivio de las calamidades que han sufrido recientemente varias regiones de la Península.

El expediente de la Diputacion provincial de Madrid se resolverá el viernes próximo, porque hasta el jueves se está en período electoral (hoy se ha verificado la eleccion de un diputado provincial), y dentro de éste no pueden decretarse suspensiones de diputados provinciales.

El ministro de Fomento no ha concurrido al Consejo por continuar enfermo. Si no se alivia para poder el martes hacer el resumen de los debates de totalidad de su presupuesto, probablemente hará este trabajo el Sr. Silvela.

Algunos telegramas de Barcelona dicen que se nota en Cataluña, desde hace algun tiempo, agitacion obrera bastante acentuada, y que es posible se produzca un paro general.

A fines de la semana próxima se celebrará, probablemente, el banquete con que S. M. la Reina obsequia anualmente al cuerpo diplomático extranjero.

Háse hablado estos dias, con motivo de un artículo de *El Economista*, de la conversion de la Deuda amortizable y de las Deudas coloniales.

Pero *La Estafeta* cree que estos rumores son fundados en deseos de algunos tenedores y que por el momento, las cosas seguirán como están, pudiendo afirmarse que en bastante tiempo no se podrá intentar que cambien.

En suma, que la conversion no está próxima, y menos tratándose del amortizable y de las Deudas coloniales solamente.

La idea lanzada por Edmond They de que el Banco de España preste al de Inglaterra, si la crisis monetaria se acentúa, una cantidad en oro, es tambien apoyada por Leroy Beaulieu en el *Economiste Français*.

Nuestro colega *La Estafeta* cree, á su vez, que el Banco de España, sin perjudicar los intereses de sus accionistas y dentro de la ley, podría prestar de 50 á 100 millones de pesetas con interés del 6 por 100 al Banco de Inglaterra.

El mismo periódico dice que probablemente se celebrará pronto junta general de accionistas de la Tabacalera para tratar de la elevacion del canon y de la subida de precios del

tabaco, cuestiones sobre las cuales cree el citado periódico que recientemente se han introducido algunas enmiendas, llegando á un acuerdo la Compañía y el Gobierno.

En el Consejo de ministros de esta tarde se habrá vuelto á tratar de los reos de Azpeltia y Palencia; y el ministro de Gracia y Justicia se proponía dar cuenta de dos proyectos de ley acerca de los cuales guardó reserva.

El corresponsal de *Le Temps* en Londres telegrafía á su periódico que sir William Harcourt, jefe del partido liberal inglés, ha pasado el sábado, el domingo y una parte del lunes últimos en la residencia de lord Sallsbury, en Hatfield, añadiendo, y esto ha llamado bastante la atencion, que podrían producirse en un período breve sucesos políticos de gran interés.

Mañana, en el Senado, principiará la discusion del presupuesto de Marina, consumiendo el primer turno el Sr. Cobian, y el segundo el marqués de Reinosa.

La enmienda del señor duque de Veragua, ya hemos dicho que se contrae á la intervencion por Hacienda de los gastos de dicho departamento; si bien además de este punto, que será el principal, es posible que en el discurso del duque de Veragua se expresen algunas ideas sobre las reformas que convendría introducir en nuestros arsenales.

En el Congreso seguirá el examen del presupuesto de Fomento, y después de rectificar el conde de Romanos, consumirá el tercer turno el señor Montilla.

CURIOSIDADES

Las cumbres más elevadas

Como ésta es la época favorable para las excursiones por las grandes montañas, los periódicos recuerdan las expediciones más notables de este género.

Los primeros que llegaron á la cumbre del monte Blanco, que es el gigante de los Alpes, y tiene la cima á 4.810 metros sobre el nivel del mar, fueron los viajeros Balmat y Saussure, en 1787.

La primera expedicion al Jungfrau (4.167 metros), se hizo en 1812; al Waterhorn (4.235 metros), en 1854; al monte Rosa (4.638 metros), en 1855; al Matterhorn (4.432 metros) en 1865.

Homboldt subió á la cumbre del Chimborazo (6.310 metros) el año 1802; Froshfeld á la del Eibuz (5.680 metros) en 1838; Mummernig y Hasty á la del Nangat Parbat (6.300 metros) en 1873; al Kilimánjaro, cuya cima está á 6.100 metros, subió Hans Meyer, pero sólo llegó á 5.049 metros de altura.

El inglés Graham y el guía suizo Boers subieron al monte Kabru, próximo al Kanchinjung, y que mide 7.200 metros de elevacion. El 14 de Enero de 1897, el inglés Fitzerald, acompañado del guía suizo Zurbriggen, subió á la cima del Aconcagua, que está á 6.970 metros de altura.

Aún hay muchos montes á cuya cima no ha subido nadie; por ejemplo, en Asia, el Gaurisankar, á 8.840 metros; el Dapsang, que tiene casi la misma elevacion; en Africa, el citado Kilimánjaro, y el Carlos Luis, que tiene 6.000 metros.

Charada

Cuando venga la modista
cuatro tres tres tres
de una cuatro, pues me voy
ahora mismo á la Comedia.

Tengo en terciá cinco sexta
una preocupacion:
de que el dichoso vestido
no está para San Anton.

Es fecha una dos tres cuatro
porque celebré mi union
y cuando llega tres sexta
con gusto mi corazon.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solucion mañana.)

SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR:
SE MI NA RIO

Cultos

Santo de mañana.—Santos Luciano, Teófilo, Heladio y compañeros mártires; San Eugenio, San Julian y San Severino.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcón, donde continúa el tríduo al Santísimo Niño de la Parra: por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, después de la estación y el rosario será orador el Sr. Corrales.

En San José continúa la novena al Niño Jesús de Praga y predicará á las cuatro D. Manuel M. del Moral.

En San Martín principia el septenario á Nuestra Señora del Destierro, predicando por la tarde D. Prudencio J. Conde.

En el Santísimo Cristo de la Salud se expone su Divina Majestad de diez á doce y al toque de oraciones, para los ejercicios que se hacen todos los lunes del año.

En la Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés ejercicios al toque de oraciones, predicando el Sr. Uribe.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señura de la Concepcion en su iglesia, San Pedro, Santiago, San Marcos ó en Monserat ó de la Medalla Milagrosa en San Ginés.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay funcion.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—D. Francisco de Quevedo.—Nicolás.

COMEDIA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—De mala raza.—Los besugos.

PRINCESA.—Moda.—A las 8 1/2.—Paris fin de siglo.

PARISH.—82 de abono.—T. par.—A las 9.—24.ª dia de moda (12 de lunes).—La Cara de Dios.

Butaca con entrada, 2 pesetas. Entrada general, 50 céntimos.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 9 3/4.—La Criñosa.—Damas provençales.—A las 11.—El traje de luces.—A las 12.—El baile de Luis Alonso.—Damas provençales.

LARA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—La sala de armas.—A las 9 1/2.—Papa la frecaçhona ó el colegial desvenuelto.—A las 10 1/2.—Pedro Jimenez.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 1/2.—La revoltosa.—A las 9 3/4.—Certámen nacional.—A las 10 3/4.—Los buenos mozos.—A las 12.—El galope de los siglos.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—Fruta del tiempo.—A las 9 3/4.—El último chulo.—A las 10 3/4.—El rey de la Alpujarra y el mondongo Una estrella, por la niña Inés Garcia.—A las 11 1/2.—Los presupuestos de Villapardo.

ROMEA.—(Compañía cómico-lirica Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—Los tres milloneros.—A las 9 3/4.—Venus Salon.—A las 10 3/4.—La marusilla.—A las 12.—La Menina ó el tiempo del portugués.

MODERNO.—Todos los dias de 8 de la tarde á 9 de la noche.—Panorama de los Santos Lugares.—Una calle del Cairo.—Espectáculo sorprendente.

IMPRENTA DE EL CORREO

La distancia que desde el campamento central hasta dicho puente existía era la de 10 leguas.

Bonaparte partió á las tres de la mañana, llevando consigo todo aquello que no creía estrictamente necesario para mantener al enemigo á la parte interior de sus murallas. Al rayar el día vivaqueó sobre las alturas de Safarie, distribuyendo entre sus soldados abundantes raciones de pan y de aguardiente.

El general en jefe se había visto precisado á tomar el camino más largo, porque su artillería y sus furgones no hubieran podido seguirle por las márgenes del Kison.

A las nueve emprendió de nuevo la marcha, y á las diez de la mañana se hallaba ya al pié del monte Thabor.

Allí, y próximamente á la distancia de tres leguas, apercibió la division de Eileber, compuesta, como ya hemos dicho, de unos dos mil quinientos hombres, batiéndose contra la masa del ejército enemigo que la rodeaba por todas partes, y en medio de la cual se asemejaba á un punto negro coronado de fuego.

Más de veinte mil jinetes la sitiaban, ya dando vueltas en torno suyo como un turbion viviente, ó ya cayendo sobre ella con el ímpetu de una avalancha: aquellos hombres que tantas cosas habían visto, jamás llegaron á ver un número tan considerable de jinetes moverse en torno suyo, caracolear en el campo y tomar ímpetu para cargarles á la desbandada.

Y, sin embargo, cada soldado, apoyando su pié en el pié de su compañero, conservaba su impasible sangre fría, única cosa que podía salvar

le, y recibía á los turcos con las bocas de sus fusiles y sin hacer fuego hasta que estaba seguro de matar á un hombre. Con sus bayonetas herían á los caballos cuando aquellos se aproximaban demasiado, pues las balas las guardaban solamente para los ginetas.

Cada hombre había recibido cincuenta cartuchos; pero á las once de la mañana hubo necesidad de volver á hacer otro reparto, consistente en paquetes que contenian igual número de disparos. Habían tirado ya cien mil tiros: habían formado en torno suyo una muralla de hombres y de caballos muertos, y se hallaban colocados al abrigo de aquel sangriento muro, cual pudieran hacerlo al amparo del de una ciudad.

Esto es lo que vieron Bonaparte y su ejército al desembocar al pié del monte Thabor.

A la vista de aquella sangrienta escena, un unánime grito de entusiasmo se escapó de todos los labios.

—¡Al enemigo! ¡al enemigo!—gritaron todos.

Pero Bonaparte, con su imperiosa voz, poniéndose delante de ellos, gritó á su vez:

—¡Alto!

Y les obligó á descansar por espacio de un cuarto de hora. Sabía que Kleber podía mantenerse, si necesario era, por espacio de dos horas, y quería que la jornada fuese completa.

Trascurrido aquel tiempo, formó sus seis mil hombres en dos cuadros compuestos de tres mil cada uno, y los dividió de manera que pudiesen encerrar á aquellas hordas salvajes de infantería y caballería enemigo de un triángulo de hierro y fuego.

Los combatientes se hallaban tan

crusió su bala entre los ojos de aquel. En otro lugar hemos dicho cuál era su destreza en aquella arma.

El ginete cayó, mientras que el caballo, arrastrado por la velocidad de su carrera, fué á dejarse coger por los granaderos, que inmóviles presenciaban aquel acto. Entretanto Junot, volviendo su pistola al sitio de donde la había tomado, se encará con su segundo adversario, á quien abrió la cabeza de un solo tajo.

Al ver aquello, todos los oficiales, electrizados por el ejemplo de su general, salieron de sus filas. Diez ó doce combates singulares y del mismo género del que acabamos de describir se empeñaron á la vista de los dos ejércitos, quienes batían las palmas de entusiasmo. En todos ellos los turcos fueron vencidos.

El combate duró desde las nueve y media de la mañana hasta las tres de la tarde, hora en que Junot ordenó efectuar la retirada paso á paso y siempre entre las montañas del Canás.

El general de la division francesa había visto durante su escursion de la mañana una esplanada que le favorecía en sus designios, pues como dicho en la materia, comprendía que con cuatrocientos hombres podría obtener un brillante combate, pero no vencer. El combate se había llevado á efecto; sus cuatrocientos hombres se habían batido por espacio de cinco horas contra cinco mil turcos; les habían hecho ochocientos muertos y trescientos heridos. En cuanto á los franceses, solo habían tenido cinco muertos y un herido.

Junot ordenó que se recogiese al herido, y en unas angarillas fué conducido por cuatro de sus camaradas

hasta la cima del monte, en que hicieron alto.

Roland, después de haberse apoderado del estandarte turco, cambió su sable corvo por uno recto; y después de examinar sus pistolas, con las cuales, á cien pasos de distancia, cortaba una flor, se puso con los dos ayudantes de campo de Junot á la cabeza de los dragones que formaban la escolta del general, y los tres jóvenes, rivalizando entre sí, ya batiéndose cuerpo á cuerpo y con arma blanca con los turcos, ya alentados por su general, contentándose en hacer fuego sobre ellos como sobre blancos insensibles, hicieron de aquel campo de la muerte una partida de placer, y sembraron aquella jornada de escasas pintorescas que defraudaron por largo tiempo á las anécdotas heroicas y á los alegres relatos de los vivaces del ejército de Oriente.

A las cuatro de la tarde, Junot, acampado sobre la referida esplanada, teniendo á sus piés un riachuelo que va á morir en el mar cerca del Carmelo, y en comunicacion con los monjes griegos y católicos de Canás y de Nazaret, se hallaba al abrigo de un ataque por su posición y por sus víveres. Podía, pues, aguardar tranquilamente los refuerzos que, prevenido Bonaparte por el cheique de Aher, no podía menos de enviarle.

X

El monte Thabor

Como Roland se figuró, el cheique de Aher llegó al rayar el día al cerco de San Juan de Acre, y siguiendo su axioma: «Despertadme siempre para las noticias malas; pero jamás para las buenas», hizo despertar á Bonaparte.

Pasta Pectoral del Dr. F. BORRELL

Treinta y cuatro años de éxitos son la prueba de la superioridad de esta pasta, cuya composición está aislada por completo del ópio y sus preparatorios; no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales; eficazísima contra las afecciones del pecho, como catarros, asma, bronquitis, resfriados y toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. Un detallado prospecto indica la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exíjase la firma y rúbrica del Dr. BORRELL. Precio: 125 pesetas caja en España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5, y principales farmacias.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran de neurastenia, clorosis, inapetencia, debilidad general, palpitations del corazón y demás enfermedades nerviosas, recobrarán la salud perdida con el uso del maravilloso medicamento **Fosfo-Cloro-Kola-Domenech** que recomendamos los médicos más eminentes.—El Dr. B. Domenech, calle Baja de San Pedro, 72, Barcelona, REMITE GRATIS una muestra de dicho preparado en elegante caja metálica, a quien se lo pida, junto con un libro de certificados autógrafos. Véndese en Madrid, Dr. Gayoso, Arenal, 2.—Depósito, Martín y C.ª, Tetuan, 3.



MILAGROSA INYECCION COSTANZI

CONFITES ANTIVENÉREOS Y ROOS ANTISIFILITICOS
No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios COSTANZI, que han curado miles de enfermos de VENEREO y SIFILIS aun cuando sus males crónicos de más de 20 años!
Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los extrínsecos uretrales (estreches) que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas sondas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica ó gota militar. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, carúnculas y catarros de la vejiga, escorrazos uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones pútridas primarias y especialmente la «sífilis» de orina, que sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roos, ha dado frutos patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene «cloruro de Potasio» ni sustancia «Mercurial» alguna. Por el contrario, la misión del Roos estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. A los inerciales se les admite el pago anual de curados, previo el tratamiento especial y exclusivo con el inyector. CALLE DIPUTACION, 435, BARCELONA. Precio de la INYECCION COSTANZI, pesetas 4. Precio de los Confites antiveneréos para quienes se quieran usar inyecciones, pesetas 4. Roos antisifilítico, pias. 4. Para provincias añadir pesetas 1.00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.
En Madrid en las farmacias de Carera, S. Castillo, Principe, 18; F. Gayoso, Arenal, 2; R. Amen. Ceipal, Barquillo, 1 y en la del Globo y droguería José Hernandez, Jacometrezo, 60.

Pólizas por acumulación

El sistema de acumulación de dividendos, ó de dividendos diferidos, iniciado por La Equitativa, y en una ú otra forma seguido después por otras varias Compañías, ha resuelto un problema tan necendental en el seguro de vida: conciliar el interés del asegurado y de los herederos ó beneficiarios, asimilando el seguro de vida entera á las pólizas dotales ó seguro mixto, y permitiendo la liquidación en vida del asegurado al término de un plazo dado.

Pólizas á tarifa de vida entera con acumulación de beneficios por 15 años liquidadas y pagadas en 1898

Al término de los 15 años los tenedores de las pólizas han podido liquidarlas optando por una de las formas y resultados siguientes:
1.º Rescisión total de la póliza percibiendo en efectivo la suma de la Reserva y beneficios acumulados.
2.º Sustitución de la póliza original por otra liberada, sin pago de nuevas primas, mediante nuevo reconocimiento.
3.º Cobro de los beneficios acumulados en efectivo y continuación del seguro original á igual tarifa, pero reducida por los futuros dividendos anuales.
Por las sumas siguientes según las formas de liquidación:

NUMERO de las pólizas	EDAD al asegurarse	SUMA solicitada á muerte	RESIDENCIA del asegurado	TOTAL de primas pagadas	LIQUIDACIONES		
					1.º	2.º	3.º
255.289	30 años	5.000	Vigo.	1.697'50	1.514'10	3.057'00	682'25
253.111	39	5.000	Barcelona.	2.284'29	1.990'85	3.875'00	781'00
253.782	42	10.000	Idem.	5.058'00	4.492'30	8.140'00	1.789'70
258.404	51	10.000	Jerez.	7.410'00	6.542'70	9.780'00	2.896'60
259.503	46	5.000	Sevilla.	2.968'50	2.643'75	4.375'00	1.083'65
262.037	36	5.000	Idem.	2.043'75	1.766'95	3.695'00	698'20
263.384	37	10.000	Idem.	4.225'50	3.678'50	7.500'00	1.441'30
263.781	39	10.000	Madrid.	4.528'50	3.946'70	7.880'00	1.527'00
264.021	37	4.000	Córdoba.	1.690'20	1.470'60	3.000'00	578'72
264.851	30	10.000	Barcelona.	3.405'00	2.705'40	6.750'00	1.131'70

Las precedentes liquidaciones de pólizas, efectivamente pagadas en 1898, son de seguros de vida, á la tarifa más económica de vida entera. Las pólizas de vida á pagos temporales, ofrecen en liquidación resultados todavía más satisfactorios; y las pólizas dotales de La Equitativa á 15 años de acumulación rinden en liquidación, además del capital asegurado plenas beneficios.
Todo, además de la protección que dichas pólizas han dispensado para el caso de fallecimiento durante el plazo de acumulación.

Sucursal Española de LA EQUITATIVA EN EL PALACIO DE SU PROPIEDAD MADRID

ABONO ANIMAL

Recomendamos á los señores agricultores este abono animal, el cual está dando resultados muy prácticos para toda clase de cultivos.
Estos abonos se pueden emplear en todos los terrenos, porque su composición no contiene ninguna substancia que pueda perjudicarlos, pudiendo ofrecer á los señores agricultores precios ventajosos, siempre bajo garantía de su análisis.—Remitimos precios ó instrucciones á quien los pida.
REPRESENTACION EN MADRID
Juan J. Serrano y comp.ª
RUIZ, 26, PRAL

LIBRERIA AGRÍCOLA Serrano, 14, Madrid

Obras últimamente publicadas:
«La plaga de las langostas, sus estragos, medios de combatirla, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta.
«La remolacha arrocera, su cultivo y explotación».—Precio, 350 pesetas.
«El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas.
«El cultivo del azafraán».—Precio, una peseta.
«La Patata, su cultivo y explotación, por Odirizola, perito agrícola y director de la granja experimental de Alava».—Precio, 2 pias.
«La elaboración de aceites, notable trabajo publicado en Italia por el sabio Dr. Bizzarri y traducido y comentado por el célebre Dr. Aguirre del Instituto de Alfonso XII, Sr. Pequeño».—Precio, 3 pesetas.
Envíos á provincias.

PERLAS DEL DR. CLERTAN

Aprobación de la Academia de Medicina de París
Dedicación antiparasitaria.—A. Perlas de Ster de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Gravísimas, catarras, urinas y para todos los insectos del estómago, tendencia al cólico).
B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Ster, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).
C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vértigos, aturdimientos, palpitations nerviosas).
D. Perlas de Resaca de Tremantina de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Injuria, neuralgias faciales, cefálicas, lumbárgicas).
Fabricación y origen, Casa L. Frère, París.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS (SOCIEDAD ANONIMA)

Tarifas de precios de suscripción al año
PRESETAS
Por una estación particular..... 500
Por una estación para familias, urinas y para todos los insectos del estómago, tendencia al cólico..... 600
Por una estación de uso público..... 1.000
Por un aparato receptor para comunicar con el teléfono principal y con la Central..... 75
Por un ídem para comunicar solo con el aparato principal..... 75
Por un ídem para comunicar solo con la Central y un conmutador..... 50
Por cada otra dirección..... 4
Por un conmutador de dos direcciones..... 1
Cada otra dirección..... 4
Un timbre (al año)..... 20
Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la siguiente forma:
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
Una expedición mensual á Centro América.
Una expedición mensual al Río de la Plata.
Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.
Trece expediciones anuales á Filipinas.
Una expedición mensual á Canarias.
Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente.
Para más informes, acódate á los Agentes de la Compañía.

SE ALQUILAN DOS elegantes pisos amueblados. Para informes, Jorge Juan 8, 1.º izq. De 2 á 3

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE España OFICINAS Alcalá, 6 y 8

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente apasados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los enfermos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, constipación, los crónicos, dolores de los niños, etc.
Desconocer de los aceites de color morado, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disfrazar su mal olor y su mal gusto, se presenta bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Viacos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse en su medida.
Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lereaux, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Agua Léchelle

HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los fluxos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de sangre, los catarros, la disentería, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.—El doctor HEBURLELOUP, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de nefritis agudas y hemorragias en la hemofilia tabarquesina.
DEPÓSITO GENERAL: Rue Saint-Honoré, 465, en París.

SOLUCION COIRRE

Exíjase el Sello del Gobierno Francés Con Chlorhidrofosfato de Cal Exíjase el Sello del Gobierno Francés del Gobierno Francés
Es un poderoso reconstituyente en todos los casos de: Apocamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Tisis, Ceguera, Escrofalias, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo físico, Inapetencia, Migrañas ó Digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas.
COIRRE, Farm.ª, 79, rue de Valenciennes, PARIS.

MODISTA

A domicilio y en su casa.—Argensola, 2, 4.º izq.
Múltiples modelos montados sobre Mecanismo de fundición sosteniendo de las muelas, el mecanismo y pletinas, movidos por una máquina de vapor horizontal, sobre ruedas.
Envío franco de los prospectos de catálogos 81 y 83, rue Béhain, París.
Se vende papel viejo por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

PROFESOR

Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, á domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—Argensola, número 2, piso 4.º

426 FOLLETON DE «EL CORREO»
El cheque, que fué inmediatamente llevado á su presencia, le dijo que había visto á veinticinco ó treinta mil hombres, los que no bien hubieron atravesado el Jordán, se internaron en el territorio de Tiberiades.
—¿Qué es de Roland?—preguntó Bonaparte.
—Mi general, se ha despedido de mí al pié del monte Thabor, y ha tomado la dirección de Nazaret, para prevenir á Junot que se halla con su división en aquel sitio.
—¿Habéis visto por aquellos sitios alguna cosa que os haya llamado la atención ó merezca llamárnosla á nosotros para nuestras maniobras?
—Entre el monte Thabor y las montañas de Naplus existe un llano, en el cual, sin molestarlos, pueden dormir acostados veinticinco mil turcos.
—¿Está bien—dijo Bonaparte.
Y sentándose con su habitual impasibilidad, añadió:
—Haced despertar á Bourrienne y á Kleber, y tráedme el mapa.
Defrente de Kleber hizo que el joven druso, á quien había dado un lapicero, le indicase con exactitud el sitio por donde habían atravesado los musulmanes, el camino que habían tomado, y el que el cheque de Aher había seguido para regresar al campo.
—Vais á salir con vuestra división, ¿no es así?
—Está bien, general.
—El cheque de Aher—continuó aquel—os servirá de guía para que no toméis precisamente el mismo camino que él ha seguido con Roland. Seguireis el más corto para ir á Safaríe, y mañana por la mañana deberéis encontraros en Nazaret. Haced

que vuestros soldados lleven el agua suficiente para la jornada; pues aunque veo un riachuelo trazado sobre el mapa, me temo, por la época en que nos hallamos, que el calor lo haya extinguido. Empeñad, si podéis, la batalla en el llano que está delante ó detrás del monte Thabor, es decir, en Lubi ó en Full. Tenemos que tomar una revancha de la batalla de Tiberiades, ganada por Saladino á Guido de Lusignan en 1187. Ciudad de que los turcos no hayan perdido nada por aguardar, y no os inquietéis por mí, que yo llegaré á tiempo.
Kleber reunió su división; vivaqueó por la tarde en Safaríe, pueblo que la tradición dice haber sido habitado por San Joaquín y Santa Ana.
Aquella misma noche se puso en comunicación con Junot, quien habiendo dejado una vanguardia en Canáa, había regresado á Nazaret, donde tenía cierta debilidad.
Por él supo que el enemigo no había abandonado su posición de Lubi, y que, por consiguiente, le encontraría en uno de los dos puntos que le había indicado Bonaparte, esto es, antes del monte Thabor.
A un cuarto de legua de Lubi se hallaba un pueblecillo llamado Seid-Jarra, ocupado por una parte del ejército turco, es decir, por siete ú ocho mil hombres.
Inmediatamente hizo á Junot que con una parte de su división atacase aquel pueblo, mientras con el resto, formando un cuadro, se encargaba él de hacer fuego sobre la caballería.
Al cabo de dos horas la infantería de los pachás había sido expulsada de Seid-Jarra, y la caballería de Lubi.
Los turcos atacados por diferentes puntos, se retiraron en desorden hasta la margen del Jordán.

En aquel combate le mataron á Junot dos caballos; y no encontrando á mano más que un dromedario, le montó, y conducido por él, se halló bien pronto entre los jinetes turcos, en medio de los cuales parecía un gigante.
En un brusco ataque, un turco á quien él matara poco antes su caballo, cortó con su alfanje los corvejones al dromedario, que vino á caer sobre su intrépido jinete. Dichosamente Roland no le había perdido de vista, é inmediatamente se dirigió hácia aquel sitio con el ayudante de campo Teinturier, el mismo que con él se entretenía en mirar las hermosas hijas de Nazaret.
Ambos cayeron con la velocidad del rayo, y abriéndose paso á fuerza de tajos y reveses, llegaron hasta él. Escudado por ellos, Junot pudo montar sobre el caballo de un mameluco muerto, y los tres, pistola en mano, se abrieron paso en medio de aquella muralla viviente, y reaparecieron entre sus soldados, quienes creyéndoles perdidos se batían como desesperados, con la sola esperanza de recuperar sus cadáveres.
Kleber había caminado con tanta precipitación, que no había podido hacerse seguir de sus furgones, lo cual dió por resultado que, faltarle municiones, no pudiese seguir al enemigo.
Se retiró á Nazaret y se fortificó en la posición de Safaríe.
El 13, Kleber hizo reconocer al enemigo.
Los mamelucos de Ibrahim-Bey, los genizaros de Damasco, los árabes de Alepo y de las diferentes tribus de la Siria, se habían coaligado con los naplusinos, y toda aquella infinidad de

hombres acampaba en el llano de Full, ó lo que es lo mismo, de Esdrelon.
Kleber informó inmediatamente al general en jefe de todos aquellos detalles. Le dijo que había reconocido el ejército enemigo, que podía ascender á unos 30 000 hombres, de los cuales 20 000 eran de caballería, y anunciándole que al día siguiente iba á atacar con sus dos 2 500 hombres á aquel inmenso ejército, terminó su carta con las siguientes palabras:
«El enemigo está precisamente donde le queráis ver; procurad ser de la partida.»
El cheque de Aher fué el encargado de llevar aquel despacho; mas como quiera que el camino estaba inundado de corteos enemigos, fué enviado por tres caminos y por personas diferentes.
De los tres despachos, Bonaparte solo recibió dos; el uno á las once de la noche, y el otro á la una de la madrugada. El tercero aún no se ha sabido á dónde fué á parar.
No había cuidado que Bonaparte dejase de ser de la partida. Le era muy necesario obtener una acción general, y por medio de una batalla decisiva cortar la marcha y aun alejar á aquella masa formidable de hombres armados, que amenazaba de un momento á otro venirle á estrechar contra las murallas de San Juan de Acre.
A las dos de la mañana fué enviado Murat con mil hombres de infantería, una pieza de artillería ligera y un destacamento de dragones. Llevaba orden de marchar en línea recta hasta llegar á la margen del Jordán, donde debía apoderarse del puente de Jacob, para impedir la retirada del ejército turco.

427 LOS BLANCOS Y LOS AZULES
427